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Право на будущее 
В Магнитогорске впервые проходит конкурс 
«Лучший предпринимательский проект молодежи» 

По статистике, каждый чет
вертый молодой человек пос
ле школьной скамьи горит меч
той основать свое собственное 
дело. Более того, желание за
работать много и сразу - в 
числе лидирующих умонаст
роений молодежи. Но на по
верку все не так-то просто. 
Просто хорошей идеи для биз
неса, увы, маловато. Любая 
идея должна пройти обязатель
ный путь: осознание идеи (что 
я хочу) - формирование за
мысла (зачем мне это 
надо) - оформление 
замысла в проект -
программа деятель
ности (что и как я 
буду делать) - орга
н и з а ц и о н н ы й план 
(какие ресурсы я за
действую) - состав
ление бизнес-плана -
самоэкспертиза соб
ственной деятельнос
ти. И ошибка на любом из эта
пов обойдется дорого. 

Конкурс предпринимательс
ких проектов выступает свое
образным полигоном для испы
тания и обкатки собственных 
бизнес-идей, обучения основам 
проектной деятельности. Заин
тересована в этом не только 
сама молодежь. Организатора
ми конкурса выступили управ
ление образования администра
ции города, отдел по делам 
молодежи, попечительский со
вет развития образования, эк-
спертно-консультативный со
вет при полномочном предста
вителе Президента в УрФО по 
развитию малого и среднего 
бизнеса, благотворительный 
фонд «Центр молодежных ин
новаций» при поддержке адми
нистрации и Собрания депута
тов города, ММК. Такое пред
с т а в и т е л ь н о е с о з в е з д и е 

Каждый 
четвертый 
молодой 
человек 
мечтает 
основать 
свой бизнес 

объясняется тем, что цели кон
курса соответствуют логике 
развития современного обще
ства. Обществу, как никогда, 
нужны люди активные, предпри
имчивые, образованные - и ре
ализовавшиеся, сумевшие ис
пользовать свои таланты в ре
альной деятельности. Одна из 
целей конкурса- создание базы 
интересных, перспективных про
ектов. 

- Сегодня в России существу
ет спрос на инновационные про

екты со стороны част
ных и государственных 
инвестиционных фон
дов поддержки, - ут
верждает член экспер-
тно-консультативного 
совета при полномоч
ном представителе 
Президента в УрФО по 
р а з в и т и ю малого и 
среднего бизнеса Иван 
Коршунов. - А раз 
есть спрос , должно 

быть и предложение. Но базы 
данных по инновационным про
ектам просто не существует. По
этому инвесторы ищут интерес
ные предложения, а малый биз
нес ищет инвесторов, и все это 
происходит крайне медленно. 
Наша задача - эту ситуацию ис
править. Но мы не просто снима
ем интеллектуальные сливки го
р о д а - мы ребят обучаем, пока
зываем, как нужно действовать. 

Начинающим бизнесменам 
оказывают консультативную 
поддержку, с ними проводят 
пошаговую работу по проекти
рованию и разработке индиви
дуальных или групповых про
ектов . В рамках конкурса в 
МГТУ состоялся четырехднев
ный семинар «Экономическое 
образование учащейся молоде
жи» для преподавателей эконо
мических дисциплин общеобра
зовательных школ. Темы акту

альные: предпринимательство и 
бизнес-планирование, аудит, 
бизнес, рынок труда. Слушате
лями стали и ребята-конкурсан
ты. Семинар выявил неожидан
но большой интерес к вопросам 
предпринимательства и опреде
лил вектор дальнейшей работы. 

- В начале апреля в Магнито
горске пройдет практико-ориен-
тированная конференция мос
ковских специалистов:ректора 
института открытого бизнес-
образования А. Парамонова и 
директора колледжа предпри
нимательства и социально-тру
дового проектирования И. Пав
лова, - рассказывает Леонид 
Савенков, член оргкомитета 
конкурса, председатель попечи
тельского совета развития обра
зования г. Магнитогорска . -
Статус и уровень этой конфе
ренции позволят выдавать пре
подавателям сертификаты о по
вышении квалификации. Т е м а -
предпринимательская подго
товка в системе профессиональ
ного образования. Если первый 
семинар был рассчитан на учас
тников конкурса и школьных 
преподавателей, то теперь в 
формирование бизнес-среды 
включаются специалисты сред
него звена. Считаю, что конкурс 
реально формирует благопри
ятные условия для поддержки 
и развития предприниматель
ства в молодежной среде. Под 
предпринимательством мы по
нимаем не только организацию 
собственного дела, но и выстра
ивание собственной образова
тельной траектории, карьеры. 
Предприниматель - человек, 
способный ставить и достигать 
цели, руководствуясь как лич
ными, так и общественными ин
тересами. 

На сегодняшний день подано 
более двух десятков коллектив
ных заявок на участие в конкур

се. Сформирована экспертная ко
миссия, которая определит наибо
лее эффективные и жизнеспособ
ные проекты. Все без исключения 
участники конкурса окажутся в 
выигрыше: заведут новые дело
вые контакты, получат знания в 
области проектирования соб
ственного дела, «засветятся» пе
ред потенциальными работодате
лями. Победители примут учас
тие в российской экономической 

программе «Старт» и в бизнес-
фестивале молодежи. Кроме того, 
у ребят есть реальная возмож
ность привлечь инвесторов и на
чать свое дело. Опыт подобных 
конкурсов в других городах по
казывает, что многие проекты дей
ствительно реализуются. Ребята 
выпускают продукцию по ста
ринным и давно забытым кули
нарным рецептам, организовыва
ют молодежные швейные произ

водства, магазины, рекламные 
компании, агентства молодеж
ных новостей... 

- Надеюсь, что воплощение 
проектов в недалеком будущем 
позволит нашему городу стать 
еще лучше и красивее, - заме
тил председатель оргкомитета 
конкурса, первый заместитель 
главы города Виктор Храм-
цов. 

Евгения ШЕВЧЕНКО. 

Не судите... 
льготы 

Пользуйся юностью; жизнь быстро проходит: последующие 
радости не будут столь же прекрасны, как первые. 

«Перевозить льготников в маршрутках - абсурд. Нор
мальному человеку такая идея даже в голову не при
дет. Маршрутные такси - коммерческие предприя
тия, цель которых получать прибыль, а не занимать
ся с о ц и а л ь н ы м о б е с п е ч е н и е м . Х о ч е т г о р о д с к а я 
власть помочь пенсионерам - пусть поднимет их пен
сию, а те сами решат, куда ее потратить». 

Эта цитата из Интернета больно царапнула душу. До пен
сии мне еще далеко, хотя я думаю о стариках и горжусь, что 
первый сказал «а» в безумном 92-м, когда магнитогорские 
депутаты вопреки протестам транспортного начальства ре
шили: ветеранам ездить бесплатно. Заслужили. А коли нет 
денег на высокие пенсии, то пусть берут натуроплатой. 

О других льготниках - донорах. «Магнитогорский металл» 
часто рекламирует это движение. Только на станции перели
вания крови клиентов не прибавляется. Почему? 

Рядовой донор лишен даже обычного обеда с шоколадкой. 
Заменили денежной компенсацией, на которую... нет денег. По
ловинная оплата коммунальных услуг, на которую имеют пра
во почетные доноры, сдавшие кровь полсотни раз, на деле 
оборачивается 10-процентной скидкой. Самые «дорогие» ста
тьи под закон не подпадают. Летний отпуск, путевки в дома 
отдыха - все это пропало вместе с советской властью. 

Вот и пусто на донорском пункте. Регистратура не столько 
регистрирует приходящих, сколько обзванивает сдавших 
кровь хотя бы один раз и слезно умоляет выручить. Пропали 
и бомжи, коли не кормят. 

Вся стена здесь заполнена списками отказников на получе
ние донорских удостоверений. Видно, не так и дороги эти 
книжицы. 

Анатолий МЯГКОВ. 

Овидий. 

«Моська» для героя 
ТЕАТР 

В день открытия в Москве фестиваля 
«Золотая маска» на сцене Магнитогорско
го драматического театра им. А. С. Пуш
кина проходила церемония вручения при
за «Золотая моська». 

И был это вовсе не розыгрыш в пред
дверии 1 апреля, а почти что серьезное 
дело, приуроченное к празднованию Меж
дународного дня театра. В нынешнем году 
отметить его решено было единственным 
в своем роде представлением «Театр для 
друзей», готовившимся труппой драмати
ческого театра в большом секрете от зри
телей. И если капустник, включающий в 
свою программу пародии на звезд, на по
чти святое в своей недосягаемости руко
водство, а также на себя любимых, - дело 
достаточно традиционное и подобающее 

моменту, то учреждение собственного 
приза и публичное «посвящение в акте
ры» - это то, чем театр решил в нынеш
нем году внести необходимое разнообра
зие в ожидаемое зрителем чудо. И, пожа
луй, не прогадал. 

Потому что приз, несмотря на явную па
родийность названия и шаржированность 
дизайна, оказался вполне серьезной награ
дой. Вручению ее предшествовало тайное 
закрытое голосование, проводившееся сре
ди работников театра и выявившее, в конеч
ном итоге, лучший актерский дуэт (Светла
на Шаврова и Георгий Поздняков в спектак
ле «Не скажу»), лучшие мужскую (Алексей 
Телеш) и женскую (Елена Савельева) роли 
второго плана, а также «Последнего героя» 
(он же лучший актер Андрей Коровниченко) 
и «Очевидное-невероятное» (она же лучшая 
актриса Надежда Лаврова) сезона. 

Что же касается церемонии «посвящения 
в актеры», главными участниками которой 
стали влившиеся в нынешнем году в со
став труппы Сергей Хоруженко, Татьяна 
Бусыгина, Лариса Гущина и Евгений Клоч
ков, она состоялась после наставления, за
читанного «магистром» Игорем Вершков-
ским, под потоками холодной воды, выли
той на головы «посвящаемым» под апло
дисменты зрительного зала. В театре ведь 
все так: и слава, и хула обрушиваются на 
голову артиста неожиданно, но зато уша
тами. Цветы бывают потом. В самом кон
це. Впрочем, тернии на этом пути встреча
ются гораздо чаще. Такова специфика про
фессии. Таков уж он, особый, непредска
зуемый, многомерный и многоликий мир, 
имя которому - Театр. 

Вера СЕРГИЕНКО. 

Марафон 
продолжается 

Свет не без добрых людей 
АНОНС 

Едва Магнитка успела прийти в себя после блестя
щих джазовых импровизаций московского квартета 
Анатолия Кролла, едва успели смолкнуть фанфары 
XIV межрегионального фестиваля духовой музыки, 
полноправными участниками которого стали магни
тогорские джаз-коллективы, как всех нас ждет но
вая встреча с самобытным «синтезом европейской и 
африканской музыкальных культур»-нестареющим 
джазом. 

На этот раз 2 апреля в Большом зале консерватории 
состоится концерт одного из джаз-бэндов ВВС США. Создан
ный в 1943-м году, он является продолжателем исполнитель
ских традиций Гленна Миллера и его знаменитого «American 
Band of the Allied Expeditionary Forces», открывшего в свое 
время целую плеяду имен классиков жанра. Успешные гаст
роли в более чем двух десятках стран Европы, Юго-Восточ
ной Азии и Африки, высокие награды американского прави
тельства, выступления в программах элитных концертов - все 
это есть в биографии одного из старейших музыкальных кол
лективов страны джаз-бэнда «Check Six», знакомство с кото
рым состоится в ближайшую пятницу. Так что, поторопитесь 
за билетами - Большой зал может оказаться маленьким и тес
ным. 

Александра ДАНИЛОВА. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Несколько лет назад два двух
этажных корпуса детского сада 
администрация города передала 
социально-реабилитационному 
центру для детей и подростков с 
ограниченными возможностями, 
проще говоря, для детей-инва
лидов. Честно говоря, передали 
сохранившимися крышу, стены 
да затопленные подвалы. Ос
тальное: внутренние перегород
ки, двери, оконные рамы - были 
начисто разбиты или вырваны с 
корнем. 

Вначале для капремонта и от
качки воды из подвалов нашлись 
деньги в стесненном местном 
бюджете: с неимоверным скри
пом, но все же выделялись кров
ные. Затем руководители цент
ра сумели обратиться к депута
там Госдумы и чиновникам из 
Министерства социальной помо
щи. Деньги от правительства и 
из местного бюджета сыграли 
существенную роль в капиталь
ном ремонте зданий. Но главны
ми закоперщиками в затеянном 
деле были и есть, по словам ди
ректора центра Наталии Котки-
ной, «замечательные люди, кото

рые вкладывали и продолжают 
вкладывать средства, зная, для 
кого они строят». Это руково
дители фирм ООО «Альпинду-
стриал», ЗАО «Сантехстандарт», 
ОАО «Водрем-81», ЗАО «Рус
ская металлургическая компа
ния», благотворительный обще
ственный фонд «Металлург», 
ООО «ПМ-ОЙЛ», ПО «Мон
тажник», ЗАО «Профит», фир
ма «Долг», ЗАО «Ресторан «Маг
нитка», боулинг-центр «Универ
сал», частные предприниматели 
С. Щербаков и С. Колмыков... 
Деньги, выделенные этими фир
мами, пошли на ремонт двух кор
пусов и оснащение кабинетов 
уникальным оборудованием. 

С гордостью здесь показыва
ют отремонтированный в евро-
стиле один из корпусов с мас
сажными тренажерными кабине
тами, буфетом, актовым залом с 
театральной сценой, костюмер
ной, музыкальными инструмен-
тами. Не ради показухи они 
здесь, а для лечения детей, под
верженных церебральному па
раличу: через клавиши дети 
учатся владеть малоподвижны
ми пальцами, через пение те, кто 
лишен речи с детства, учатся 

говорить. С помощью лечебных 
костюмов учатся ходить Данила 
Сергеев, Владик Ахмадулин, 
Настенька Петрук, Марина Ко
валева. .. Костюмы они не сни
мают по нескольку часов в день, 
шагая в них по коридорам, лест
ницам и к логопеду, и к психиат
ру, и в буфет... Длительно, но и 
результативно. 

Оказывается, здесь действу
ют театральная, музыкальная и 
изостудия. Специалисты центра 
убеждены, что нет безнадежных 
детей. И результатами своей ра
боты они убеждают прежде все
го предельно уставших от бед и 
несчастий мам. Почему именно 
мам? Папы нередко оставляют 
семьи с детьми-инвалидами. 
Убеждают они и самого ребен
ка: один потихоньку-помалень
ку начинает делать первые шаги, 
другой - говорить... И все вме
сте начинают играть друг с дру
гом. Что они видели до занятий 
в центре? Четыре стены своей 
комнаты. С кем общались? Лишь 
с мамой. Даже не поверилось, 
когда узнал от педагога-концерт
мейстера Людмилы Пановой, 
что ее воспитанники готовятся 
участвовать в делах городского 

центра «Искорки надежды». 
Многие учатся шить, лепить, 
вязать, а ведь не могли держать 
даже иглу. Работы юных худож
ников - пусть порой беспомощ
ные, неумелые, но предельно 
искренние - полны какой-то 
внутренней улыбки... Дети дей
ствительно талантливы, и в цен
тре ищут пути к их душевным 
сокровищам, помогая ребенку 
самоутверждаться. 

В центре сегодня зарегистри
ровано 544 больных ребенка. Но 
в городе их гораздо больше. 

- Многие родители просто не 
знают о существовании центра, 
где проходят реабилитацию дети 
от трех до восемнадцати лет, -
заявляет Коткина. - Но прихо
дят к нам и с новорожденными. 
Двери никому не закрыты - ни 
инвалидам по зрению, слуху, ни 
больным ДЦП, ни детям, под
верженным легким формам не
врологии. Оказываем помощь 
при нарушениях обмена ве
ществ, при заболеваниях сердеч
но-сосудистой системы. И все 
бесплатно. Вскоре откроем бес
платный стационар с дневным 
пребыванием ребенка. Питание 
- обед и полдник - тоже бесплат-

Чем торгуют в ЗАГСе? 
СИТУАЦИЯ 

Не все так плохо бывает в нашем государстве, если в 
дело вмешивается прокуратура. 

Многие, кому приходилось иметь дело с работниками ЗАГСа 
Правобережного района, заприметили одну характерную осо
бенность. До недавнего времени здесь была принята особая схе
ма распределения времени регистрации. 

Эта схема и стала объектом внимания городской прокурату
ры после заявления Лидии Павловой, которой пришлось столк
нуться с «особой практикой» заведующей отделом ЗАГС Г. 
Глущенко. Как говорится в заявлении Л. Павловой на имя го
родского прокурора В. Можина и заместителя главы города П. 
Гесса, «заявления собираются скопом», а за три дня до даты 
регистрации заведующая ЗАГСом начинает распределять вре
мя регистрации. Тем самым заведующая умышленно, создает 
ситуацию, при которой на одно и то же время в пределах одной 
даты могут претендовать две и более пар. Это создает возмож
ность «торговать временем», провоцирует людей на дачу взят
ки, появляется почва для коррупции и злоупотребления слу
жебным положением». 

«Подобная практика порождает массу неудобств для людей, так 
как, рассылая заранее приглашения на свадьбу гостям, в том числе 
и в другие города, будущие супруги не могут указать точное 
время регистрации, что не дает возможности людям рационально 
планировать свое время. Подобная практика идет вразрез с инте
ресами госслужбы, создает хаос, а также нарушает права граждан, 
будущих супругов, в первую очередь. Поскольку регистрация 
брака является платной государственной услугой, она должна пре
доставляться на основе равноправия граждан». 

Прокуратура отреагировала быстро. Уже в середине марта 
Лидия Павлова получила ответ от прокурора района А. Яри-
на: «На ваше заявление, поступившее в прокуратуру Правобе
режного района, сообщаю, что для проверки была создана ко
миссия из работников администрации Правобережного района. 
По результатам проверки заведующей отделом ЗАГС Глущен
ко Г. было дано указание о назначении часа (времени) регистра
ции брака в день приема заявлений от граждан, вступающих в 
брак. Данное распоряжение было принято к незамедлительно
му исполнению». 

В данном случае надо отдать должное беспокойной и «не
удобной» гражданке Л. Павловой, которая избавила молодоже
нов и их родителей (будем надеяться) от неудобств, созданных 
чиновниками. Оказывается, не все так плохо. В нашем государ
стве можно найти управу и на чиновничий произвол, если, ко
нечно, не махнуть на все рукой, а немного потрудиться. Хотя бы 
написать куда следует. 

Надо отметить и оперативность прокуратуры. Если, конечно, 
такой «реагаж» не связан с подступившими президентскими выбо
рами, а прокурорский ответ не простая отписка теперь уже проку
рорского чиновника Ответ из прокуратуры на имя гражданки Л. 
Павловой поступил 12 марта, накануне голосования. 

Владимир СОКОЛОВ. 

«Ночные снайперы» 
довольны 
СЕРВИС 

На прошлой неделе музыканты рок-группы «Ночные 
снайперы» дали единственный концерт в рамках 
своего гастрольного турне. Оно организовано в под
держку нового альбома «Цунами». Солистка груп
пы и автор песен Диана Арбенина планирует пред
ставить альбом слушателям в 25 городах России. 

Принимающей стороной в Магнитогорске стали ресторан 
«Станица» и гостиничный комплекс досугового центра курорт
ной поликлиники. Истинные почитатели таланта получили ог
ромное удовольствие от общения с любимыми авторами, музы
канты познакомились с нашим городом. Не обошлось и без сен
саций. Именно в Магнитогорске Диана Арбенина призналась в 
своих ближайших планах. Нет, речь шла не о новых альбомах и 
гастролях. Выяснилось, что она собирается стать матерью. Мало 
того, Диана считает, что ее первенец обязательно будет мальчик, 
и назовет она его Артемом. 

Признание это Диана Арбенина сделала, потому что предста
вила собравшимся на концерте магнитогорцам своих новых зна
комых - руководителей курортной поликлиники Олега Мар-
ных и Артема Черепанова. 

- Это мое любимое мужское имя, - сказала Диана, - мы были 
тронуты вниманием и теплотой, с каким нас приняли в гости
ничном комплексе курортной поликлиники. Надеемся, что смо
жем увидеться летом, на празднике города. 

Руководители курортной поликлиники так комментируют свое 
участие в организации приезда группы «Ночные снайперы»: 

- Недавно в нашем городе проходило два семинара по реаль
ному айкидо и каратэ сетокай до. Участники семинара останав
ливались в гостиничном комплексе курортной поликлиники,-
рассказывает первый заместитель директора поликлиники Олег 
Марных. - Гостиничные номера отличаются интересными ди
зайнерскими находками: один номер, к примеру, выдержан в 
традиционном русском стиле, другой - передает восточный ко
лорит, а третий - выполнен строго по европейским стандартам. 
Уют и комфорт обеспечены проживающим и в остальных номе
рах . Условия для отдыха и занятий спортом наших гостей уст
роили. 

Людмила ПОНОМАРЕВА. 

но. На льготных условиях дети 
посещают плавательный бассейн 
аквапарка. 

- Что характерно, - вступила 
в разговор заместитель дирек
тора Лилия Зеленко, - специа
листы из социальной службы и 
юрист-консультант оказывают 
правовую помощь родителям. 
К примеру, кто знает о субсиди
ях на жилье семьям, имеющим 
ребенка-инвалида? А есть, ока
зывается, и такая помощь госу
дарства. Эта служба ведет по
стоянную работу с предприни
мателями, руководителями зре
лищных предприятий. В резуль
тате - бесплатные подарки к праз
дникам, бесплатное посещение 
спектаклей, цирковых представ
лений... 

- Но прежде всего, - вновь 
вступает в разговор директор 
центра, - когда ребенок с кем-то 
из родственников впервые пере
ступает порог центра, им зани
маются психологи, врачи, педа
гоги, диагностируя его. Затем 
наступает время реабилитации. 
Кстати, не только детей, но и эмо
ционально надломленных роди
телей. Любая из мер требует 
длительного времени, и к этому 

нужно быть готовым. В указан
ные дни нужно непременно при
водить ребенка на занятия... 

Теперь центру в первую оче
редь необходимо окончание ре
монта второго корпуса и при
обретение оборудования для 
специализированных помеще
ний: детских кроваток, корпус
ной и мягкой мебели, стираль
ных машин, аудио- и видеоаппа
ратуры. Для отдыха детей не
обходима благоустроенная тер
ритория. Земля есть, проект 
благоустройства готов, но пока 
нет средств... 

Олег ВИЛИНСКИЙ. 

Телефон центра 35-39-44. 
Адрес: улица Суворова, 129/2. 
Ближайшая трамвайная ос
тановка «Проспект Карла 
Маркса, 115». 

Расчетный счет муниципаль
ного учреждения «Социально-
реабилитационный центр для 
детей и подростков с ограничен
ными возможностями»: 

АОА «Челиндбанк», 
ИНН 7444028402, 
р/с 40205810100000310031 
в РКЦ г. Магнитогорска, 
БИК 047516000. 


